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 Å Начало на стр. III

– То есть поддержка мо-
лочного производства дала 
мульти пликативный эффект 
для всего сельскохозяйственно-
го комплекса региона? 

– Конечно! Потому что мо-
локо молоком, а свиноводство, 
птицеводство, растениеводство, 
корма и картофель тоже нужны. 

– Какие ключевые законы 
в  поддержку регионального 
АПК вы можете выделить? 

– Главный закон для нас, 
аграриев, это закон от 31.01.2012 
года №6-ОЗ «Об обеспечении 
продовольственной безопас-
ности в Свердловской обла-
сти», а также законы, касающи-
еся льготного налогообложения 
и земельных отношений.

– Недавно в стенах Зако-
нодательного Собрания с уча-
стием депутатов комитета по 
аграрной политике обсуж-
далась финансовая ситуация 
в  молочном животноводстве 
из-за низкой закупочной цены 
на сырое молоко. Насколько 
можно отрегулировать ее с по-
мощью региональных законо-
дательных актов? 

– Да, в начале 2023 года такая 
проблема появилась, и рента-
бельность молочного животно-
водства сильно снизилась. К со-
жалению, на уровень цен 2022 
года мы выйдем к середине сен-
тября текущего года, и это очень 
беспокоит селян, потому что то-
вары, которые они приобре-
тают, а это ГСМ, электроэнер-
гия, кормовые добавки, техни-
ка, оборудование за этот период 
очень серьезно выросли в цене.

На региональном уровне за-
конодательно регулировать за-
купочную цену, к сожалению, 
нельзя, здесь действуют принци-
пы рыночной экономики, а агра-
рии не могут держать у себя мо-
локо, им ежедневно нужно пере-
давать его дальше по экономи-
ческой цепочке, которая больше 
всего и влияет на закупочные це-
ны, это переработчики и, конеч-
но, торговля. Тем не менее ми-

нистерство агропромышленно-
го комплекса региона с участием 
членов нашего комитета регу-
лярно собирает все заинтересо-
ванные стороны, чтобы достичь 
компромисса. Кроме того, на 
уровне комитета была встреча с 
членами НП «Союз животново-
дов Урала», затем в рамках ме-
роприятия «Ирбитская ярмар-
ка» состоялась встреча с губер-
натором Свердловской области 
Е.В.  Куйвашевым, а несколько 
дней назад эту проблему еще раз 
обсудили у председателя Зако-
нодательного Собрания Л.В. Ба-
бушкиной. При внесении про-
екта закона об областном бюд-
жете на 2025 год и плановый пе-
риод 2026-2027 годов предложе-
ния, которые были высказаны 
на встречах, будут обсуждаться 
на согласительной комиссии.

Системным выходом, на мой 
взгляд, было бы принятие фе-
дерального закона об ограниче-
нии торговых наценок на неко-
торые основные продукты пи-
тания, в том числе молоко. 

– Знаю, что вопросами 
аграрной политики сфера от-
ветственности комитета, кото-
рый вы возглавляете, далеко не 
ограничивается. Какие непро-
довольственные вопросы сей-
час выходят на первый план? 

– Много вопросов вызыва-
ет тема безнадзорных живот-
ных (собак). К сожалению, часть 
наших граждан выбрасыва-
ет своих питомцев на улицу, а 
они сбиваются в стаи и начина-
ют представлять угрозу для на-
селения. Нужно строительство 
приютов, в нашей области в на-

стоящее время ведется строи-
тельство приюта в городе Асбе-
сте, а в городах Нижнем Тагиле, 
Верхней Салде и Первоуральске 
ведутся проектные работы по 
строительству приютов, но про-
блема на сегодня остается.

Еще одна актуальная про-
блема – так называемые «нали-
вайки», то есть торговые точки, 
которые по ночам под видом ка-
фе продают алкоголь в розницу. 

В феврале коллеги из Госу-
дарственной думы приняли за-
кон, разрешающий регионам 
ограничивать работу таких «на-
ливаек». В его продолжение мы 
разработали свой законопро-
ект, который запрещает деятель-
ность этих точек, если они рас-
положены в жилых домах. Пла-
нируем вынести его на рассмо-
трение Законодательного Со-

брания в октябре-ноябре, а в си-
лу он вступит с 1 марта 2025  года. 

– Михаил Николаевич, что 
сейчас на повестке дня в сфере 
земельных отношений, кото-
рую также курирует комитет? 

– Да, земельные отношения – 
это тоже сфера деятельности на-
шего комитета. За последние го-
ды основные законы, касающи-
еся земельных отношений, в на-
шей области приняты, но жизнь 
не стоит на месте, поэтому в них 
вносятся те или иные измене-
ния, которые улучшают приме-
нение законов. Как пример, вы-
деление земли некоторым кате-
гориям граждан, которые вме-
сто земли теперь могут полу-
чить денежную компенсацию. 

Записал  
Андрей МЕШАВКИН

Приоритеты свердловского АПК  
Михаил КОПЫТОВ  
 
начал свою трудовую деятельность 
в 1973 году, сразу после окончания 
десяти классов. 

Работал трактористом в Красноуфимском 
совхозе-техникуме, дальше была служба 
в Советской армии, учеба в Красноуфимском 
сельскохозяйственном техникуме, после 
окончания которого стал работать 
механиком, заочно обучаясь в Свердловском 
сельскохозяйственном институте. 

В 1989 году был избран директором совхоза 
«Красноуфимский». 

В 1994 году Михаил Копытов стал депутатом 
Свердловской областной думы. 

С 1997 года работал заместителем директора 
департамента сельского хозяйства 
Свердловской области, заместителем 
министра, затем до 2016 года возглавлял 
министерство агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка региона. 

С 2021 года руководит комитетом по аграрной 
политике и земельным отношениям 
Законодательного Собрания Свердловской 
области.

Вручение дипломов лучшим выпускникам Уральского аграрного университета Фестиваль-реконструкция культуры и быта конца XIX – началa XX века 
«Ильинские гуляния». Поселок Сарана Красноуфимского района 
Свердловской области
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